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le bulletin de Saint-Gonlay

Le conseil municipal et moi-même malgré cette période difficile, vous souhaitent une bonne et heureuse année 2022. 
Et surtout prenez soins de vous
Nous avons pu réaliser quelques rencontres communales tel que la FETE DU VELO le 04 septembre ce qui a permis 
pour beaucoup d’entre nous de vivre un moment festif.
Plusieurs  associations  ont pu maintenir leurs activités durant le début de l’automne, mais hélas, le COVID est rede-
venu présent, les activités programmées en cette fin d’année ont été annulées ou modifiées ; la rencontre des aînés 
prévue autour d’un repas s’est transformée en portage de repas à domicile, le père Noël n’a pas été épargné, mais 
les friandises et le mot du père Noël sont arrivés jusqu’aux enfants ; le repas de fin d’année du club le Gai Soleil a été 
annulé.
La cérémonie des vœux prévue le samedi 29 janvier 2022 à la salle polyvalente avec sa traditionnelle galette des rois 
est annulée non sans regrets, l’accueil de bien venus des nouveaux habitants se fera par une visite cordiale par un 
membre du conseil 
Dans les pages suivantes vous serez informés sur la vie locale, sur les réalisations et les projets à venir 
Au fils des mois nous avons de plus en plus de demandes pour habiter la commune, les maisons disponibles à la 
vente sont vendues en quelques semaines, le renouvellement de la population est importante,  le bien vivre à Saint 
Gonlay séduit sans aucun doute !!
 Si tout va bien, la commune va acquérir une parcelle pouvant recevoir 4 habitations
Pour l’accueil des nouveaux  Gonlaysiens nous devons développer des activités dans le but  de faciliter les échanges  
par nos associations et notre unique commerce 
Le réchauffement climatique et l’environnement s’invitent de plus en plus dans  nos discutions ; pour empêcher des 
inondations sur Montfort/Meu 2 retentions d’eau sont à l’étude sur la commune,
le bocage est également un élément primordial pour nous préserver des intempéries, le PLUI 
(plan local urbanisme intercommunal) a répertorié la plus part des haies et arbres de notre territoire
Il est préférable si vous envisagez un chantier de plantation de haies ou de coupe d’arbres de vous renseigner à la 
mairie.

« TOUT EST DISPOSE EN FAVEUR DU PECIMISME, MAIS LE PECIMISME S’EST TOUJOURS TROMPE »
Jacques CHARDONNE : 1884-1968
Loïc BOISGERAULT       

Les infos pratiques

lundi       9h-12h30/14h-17h30
Mardi     9h-12h30
Jeudi       9h-12h30/14h-17h30
Samedi  11h-12h 
(permanence des élus, sauf juillet/août)
contact: 
02 99 09 75 07 / stgonlay@orange.fr
urgences mairie 06 47 5 810 72
Mr le maire reçoit sur rendez-vous

DLP Services 06 95 3 7 06 69 
plomberie chauffage électricité
IDM énergie 06 79 12 36 53
électricité
Kévin Charnet 06 77 26 56 53
maraîcher, vente à la ferme
La Barakafé 02 99 09 29 67/06 88 56 12 65
café spectacle gîte
Qualimurs 06 28 28 50 47
menuiserie intérieure et extérieure
TBCTP 0675492776
bois de chauffage travaux publics
Totem Terre et couleurs 02 99 06 60 58
enduits et maçonnerie traditionnels

SAMU 15
Pompiers 18
Police 17
Pharmacie de garde 3537
Urgences 112
Urgences pour les malentendants sms 114
Gendarmerie 02 99 09 00 12
Drogues Alcool Tabac Info Service 113
SOS femme 39 19
Enfance maltraitée 119

Numéros d’appel d’urgences
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Ouverture mairie

Les ordures ménagères 

sont collectées le mardi

La collecte sélective 

tous les 15 jours le vendredi 

(semaine paire)
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  LE MOT DU MAIRE

Les commercants ambulants
Olivier épicerie à domicile 0299646282

La Caravrac reprise le jeudi semaine paire 15H16H avant le 
marché d’Iffendic sur demande 0642774342

boulangerie Burel Iffendic ( contacter pour livraison)
poissonnerie mardi matin à St Malon

( se renseigner à la boulangerie)
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Les projets 
aboutis

  Vie communale

Les projets 
en cours

- la cuisine de la Barakafé photos et interview inauguration prévue au printemps, 
25000 euro

- Suite à une infiltration d’eau au niveau du mur nord de l’église, une gouttière à été 
posée avec l’accord des bâtiments de France on espère que cela suffira.

Un défibrillateur à été installé près de la salle polyvalente (à l’arrière de l’abri bus). 
Une formation sera organisée conjointement avec la commune de Bléruais.

- Le premier conseil des jeunes à eu lieu le 20 novembre.

- Un vidéo projecteur à été installé dans la salle  du conseil.

- L’entretien des routes, des fossés et des chemins a  été réalisé ainsi que la sécurisa-
tion du virage du  pont Hervy avec la terre du curage des fossés.

- Pour l’arrosage du centre bourg , remise en fonctionnement du puit de la mairie et 
d’une tonne à eau avec pompe électrique. 

- Ralentisseurs, les études sont terminées la mise en place se fera en début de 
printemps.

-Agrandissement du musée école : Le dossier a avancé nous avons un accord de 
subvention, et nous avons choisi un architecte, courent 2022 les études et les 
appel d’offres seront lancés, mise en service prévue courent 2023.

- Réorganisation du service technique avec la construction d’un local dédié, on 
espère avoir une subvention à hauteur de 60%.

- Un nouveau site internet sera mis en ligne  au cours du premier trimestre 2022. 
Ce site est une refonte des sites des 8 communes de Montfort communauté, 
ainsi il permettra une meilleure visibilité des activités du territoire.

- Coup de neuf sur la signalétique des lieux dit .

- L’œuvre jeu , après plusieurs mois de rendez-vous nous avons obtenus le sou-
tien de la communauté de commune et du département.  Le projet va pouvoir 
commencer. Nous sommes très heureux car Julien Duporté artiste plasticien va 
pouvoir commencer sa résidence dans notre village et sur la communauté de 
commune. Nous avons déjà eu un rendez-vous pour organiser les différentes 
actions, rencontres, ateliers, expositions et conception de l’œuvre. 

Nelly, Olivier, Léa et jade 
Gaspard et Fournier

Pour l’instant on perçoit le village de loin. On est 
arrivé en juillet et on a la tête dans les travaux. 
On a tout de même rencontré des voisins. On 
s’est installé ici car on cherchait dans le secteur. 
La maison et les terrain nous ont plu. On voulait 
se rapprocher des activités des filles qui font du 
cheval à Tremelin et aussi de la famille.

Sébastien SAULNIER    
Le Bas Plessis

« Je cherchais depuis plusieurs années à acheter 
un bien à la campagne et à proximité de mon lieu 
de travail. Lors d’une visite infructueuse à MUEL, 
l’agent immobilier m’a parlé de la maison du Bas 
Plessis. Je l’ai visitée et je me suis rendu compte 
qu’elle correspondait à la plupart de mes critères de 
recherche ainsi qu’à mes moyens financiers.
Ce lieu calme me convient tout à fait car il me 
permet de jardiner et de me balader sans forcément 
utiliser mon véhicule.»

« Globalement, je suis plutôt satisfait de ce que j’ai 
observé. 
J’ai pu m’investir comme bénévole pour la course 
cycliste et j’ai apprécié le spectacle offert à la fête 
communale.
Je trouve que les chemins de randonnée sont nom-
breux et bien balisés.
J’apprécie la présence d’un bar même si pour le 
moment je n’ ai pas eu l’occasion d’y aller  ainsi que 
la vente de légumes du producteur bio.
Certes il manque des propositions sur de l’épicerie, 
de la boulangerie et des produits locaux en vente 
directe. Un marché régulier est-il envisageable ?
Les informations diffusées par la municipalité me 
conviennent et je suis un lecteur du bulletin semes-
triel. 
Enfin, lors de cet entretien, j’ai découvert Panneau 
Pocket que j’ai aussitôt adopté !»

Julie 
Porte de Changé 

j’ai 21 ans, je suis ici depuis octobre 2021. Ce qui 
m’a motivé pour venir c’est ma séparation avec 
mon ex-compagnon, j’ai une petite fille de bientôt 
2 ans. Le village me paraît très calme, c’est ce que 
je recherchais, un endroit posé. J’ai été pendant 
15 ans à Cintré, puis à Iffendic pendant trois ans, 
Bédée pendant deux ans et maintenant, ici !

François GEFFROY
Mon souhait est de vivre à la compagne tout en 
restant prés de mes proches, je cherchais une 
bâtisse à rénover avec du terrain ,dans un coin 
tranquille
 J’ai trouvé ce qui me convient à  La Coutancière 
en  st gonlay qui puis est proche de ma passion le 
terrain de moto cross avec  des voisins sympas.

Benoit NOURRY
Je viens de st Chistophe Des Bois près de Cholet ; je 
souhaitais m’établir en Ille et Vilaine, l’entreprise  
de miroiterie où je travaille me permet la possibilité 
d’une mutation dans le 35, après  plusieurs re-
cherches, j’ai eu un coup de cœur pour cette maison 
au village de la Rochette qui était dans ma prévision 
de budget

Modulochroma de Julien Duporté
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Les décisio
ns

  L’INTERVIEW Des Nouveaux
Comment percevez-vous le village et qu’elle a été votre motivation pour vous y installer ?

- adhésion opération argent de poche : proposition pour que les jeunes entre 16 
et 18 ans pour qu’il puissent participer à la vie de la commune  3H/jour  pour  15 
euros. 

- cimetière une numérisation va être faite afin d’avoir une meilleure visibilité et 
une meilleure gestion.
Colombarium, ossuaire et jardin du souvenir sont à l’étude

Alyssa Cadin et Ludovic Villanon

Le village à l’air très agréable avec des  voisins sympa-
thiques.

Notre motivation pour nous installés  ici était  qu’on 
voulait de l’espace, de la verdure, la tranquillité pour 
pouvoir fondé notre famille.

- Commission « Bien Vieillir Ensemble  sur MONTFORT-COMMUNAUTE »
a principale réalisation en 2021 a été de décliner sur notre territoire la Semaine Bleue, animation nationale en 
direction des séniors.
Début Octobre, sous le pilotage de Montfort-Communauté et avec le relais des communes membres, diverses 
animation ont été proposées aux personnes âgées du territoire.
Deux diffusions du film « Une journée chez ma mère » au cinéma La Cane, diverses conférences sur des su-
jets liés à la sécurité des personnes et des biens, une pièce de théatre écrite pour la circonstance évoquant les 
risques ménagers, deux séances de dictée au Musée-Ecole, et un après-midi de sport adapté ont été proposés 
aux séniors de nos huit communes.
Félicitations à la dizaine d’habitants de SAINT-GONLAY qui ont participé à plusieurs animations et tous nos 
remerciements à l’association « Les bancs de bois » qui a préparé et animé partiellement les séances au Mu-
sée-Ecole.
Rendez-vous, encore plus nombreux, en octobre prochain !

Noemie COLLEUX      
 Le Pont Jean

 En 2020, après sept années passées à RENNES, j’ai choi-
si de me lancer dans une reconversion professionnelle 
vers la naturopathie.
Et comme je suis persuadée que l’avenir de notre pla-
nète se joue à la campagne, j’ai souhaité m’y installer 
durablement.
Je souhaitais me rapprocher de la forêt de Brocéliande 
dont les paysages, le calme mais aussi l’animation m’at-
tiraient depuis longtemps.
J’ai ressenti un véritable coup de coeur en visitant la 
maison du Pont Jean qui cumule les avantages d’une 
maison récemment aménagée et d’un environnement 
rural, bucolique et calme.
J’ai eu la chance de pouvoir l’acquérir avant le durcisse-
ment des formalités bancaires et je suis très heureuse 
d’être, depuis, Gonlaysienne.
Je souhaite maintenant, à travers ma nouvelle activité 
et au côté des associations existantes, contribuer au 
développement du bien être de mes concitoyens et des 
partages de connaissances. »

« J’ai été favorablement impressionnée par les anima-
tions mises en œuvre, malgré la situation sanitaire 
compliquée, notament la Fête du Vélo en septembre de 
chaque année.
Je trouve super que la Barakafé reste ouverte et j’espère 
qu’elle proposera rapidement de nouvelles animations.
C’est un lieu de rencontre indispensable pour le village.
Il manque, selon moi, un commerce de proximité et une 
boulangerie qui éviteraient des déplacements en voi-
ture.
J’aimerais également disposer d’une offre locale de pro-
duits bio frais, étant déjà cliente de paniers proposés sur 
Montfort sur Meu par des maraîchers.
Je suis très heureuse des échanges spontanés entre 
les gens et de la solidarité qui existe, notament entre 

Alexane et Etienne 
la maison à ossature bois dans le 
bourg.

Etienne : Je m’appelle Etienne, je travaille dans l’infor-
matique depuis toujours, je suis en télétravail et indé-
pendant comme Alexane, qui est graphiste. nous nous 
sommes installés ici il y a quelques mois.
Etienne : Nous avons vécu cinq ou six ans à Rennes, 
nous avions une petite terrasse mais ce n’était pas 
suffisant, nous voulions en priorité avoir un jardin. Et, 
moi j’ai toujours été de la campagne avant, j’aime cet 
esprit-là, la ville c’est plus oppressant même si Rennes 
c’était quand même cool.
Alexane : On cherchait aussi vers Brocéliande pour la 
forêt.
Etienne : Pour pouvoir aller se promener autre part que 
sur du goudron et entre les voitures.

Alexane : Quand on est arrivé, je l’ai trouvé trop mi-
gnon, trop chaleureux, le fait qu’il y ait la mairie avec 
l’Eglise, avec l’école, les jeux pour enfants, ça fait vrai-
ment petit bourg...
Etienne : On est arrivés par hasard, on voulait com-
mencer à regarder les maisons pour se mettre dans la 
recherche. Sur la rue principale, on a un peu craqué et 
quand on a vu la maison, eh ben, on l’a achetée ! Il y a 
des villes dans lesquelles on se sent bien et d’autres 
dans lesquelles on se dit « Jamais, je n’habiterais là ! »

La famille Hervé
centre bourg

Nous ne sommes pas beaucoup là à cause du travail 
main on est bien ici, c’est tranquille. On est un peu ca-
sanier mais on aime aller aux jeux avec les enfants. On 
s’est installé ici car la maison était disponible , on a pas 

- comission cadre de vie : borne voiture electrique en 2023
 aide au déplacement pour les études de 250 euros 

- smictom : on assiste aux réunions, les enjeux autour des 
déchets sont très complexes. Un nouveau logo à été créé.

- comission environnement et développemnt durable : on va 
basculer d’ovéolia à eau du bassin rennais capital 100 % public 
spl société publique locale. Un projet de barrage est a l’étude 
pour contenir les innondations de Montfort sur meu.

- comission culture : 2022 , la communauté de commune de 
Montfort sur meu fêtera ces 30 ans en 2022, de nombreux 
évènement devraient avoir lieu sur tout le territoire.
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Noemie COLLEUX

Sébastien Saulnier

Benoit Nourry

La Famille Gaspard Fournier

La Famille Hervé

  Vie citoyenne

Julie

Le repas des anciens du ccas n’a pas pu avoir lieu ,des paniers ont été distribués par 
les élus et confectionnés à la Barakafé. 
Hélas idem pour le père Noel le comité des fête à distribué tout de même des frian-
dises* à tous les enfants de la commune.
 Ceux-ci avaient été envoyé par les lutins du père noel évidemment !

Rubrique je
une

Conseil des jeunes, c’est parti !
Le conseil des jeunes de Saint Gonlay s’est réuni pour la première fois le 20 novembre 2021 
avec les volontaires présents :
Margo, Matis, Carmen, Ethann, Gisèle, Rosalie, Clélia, Calie, Camille, Aodrenn.

Le groupe reste ouvert aux nouveaux, mais il est important de se retrouver avec les mêmes personnes pour avancer 
efficacement et donc d’être présent aux réunions.

Après s’être entraîné au débat et à la prise de décision sur un sujet imaginaire : « Quelle couleur pour repeindre tout le 
village ? », les enfant ont pu faire la liste de leurs propositions et elles ont été nombreuses et variées ! 
Voici une liste qui ressemble à un inventaire à la Prévert :
- Avoir des chevaux dans le bourg pour pouvoir les monter
- Créer un « espace jeunes »
- Semer des fleurs sauvages pour pouvoir faire des bouquets
- Créer un centre commercial
- Offrir des transports pour se rendre aux activités
- Créer une boulangerie
- Créer des accroche-vélos aux arrêts de car
- Faire une cabane dans les arbres
- Créer un terrain de BMX, un skate Park
- Proposer de la location de vélos, trottinettes, skates
- Remonter la tyrolienne
- Proposer une sortie randonnée par mois
- Proposer une visite de monument par mois
- Ouvrir une école
- Augmenter les jeux dans le bourg
- Créer une salle de jeux vidéos
- Créer un terrain de tennis, une piscine
- Faire des compétitions de foot-basket
Certaines propositions sont irréalisables, d’autres rencontrent un enthousiasme partagé par les adultes et les en-
fants. Citons surtout la possibilité de créer un espace-jeunes qui sera à l’étude dans les prochains conseils.
 La création d’un terrain de BMX est également envisagée avec des buttes de terre à côté du verger communal. On 
reteint également l’idée des accroche-vélos aux arrêts de car.
La suite au prochain conseil des jeunes qui se tiendra de nouveau un samedi matin de 11h à 12h15...
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François Geffroy

La Famille Ascenci Ferre
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 SAMEDI 5 MARS  

RENCONTRE L’OEUVRE JEU
         JULIEN DUPORTÉ

L’association  mel et meu  découverte, vous donne rendez-vous. 
Son but, développer l’offre culturelle et touristique sur les 5 communes (Saint Gonlay, Bleruais, Muel, 
Saint malon sur mel et Saint Maugan), créer une synergie sur le territoire, du lien social. Cette asso-
ciation créée par les maires des 5 communes à pour vocation d’être une association de citoyens. Ainsi 

toute personne intéressée est invitée à l’Assemblée générale Vendredi, 4 mars à 19h à la salle de Bléruais. 

VENDREDI 4 MARS FÊTE DU VÉLO

Nous vous invitons à une rencontre à la barakafé avec l’artiste Julien Du-
porté à 18h. Il vous parlera de sont travail et nous vous présenterons le 
projet L’oeuvre jeu. Nous pourrons échanger sur le projet et récolter vos 
questionnements, vos idées, vos envies pour la suite des évènements. 9
Ce projet a été mis en place pour les habitants nous vous y attendons 
nombreux!

Merci
à tous 
les 
participants 
et aux 
bénévoles

«Demat Gonlésiennes, Aloha Gonlésiens, Bonjour chères lectrices et chers lecteurs 
du ptit’ Buvard !

Je suis Julien Duporté, berrichon d’origine et breton d’adoption depuis une quin-
zaine d’années. Je suis artiste, enseignant, monteur d’expo, sérigraphe et bidouil-
leur. J’habite à Rennes où j’évolue au sein de plusieurs collectifs d’artistes.

La commune de Saint Gonlay m’a proposé de travailler avec vous pour imaginer 
l’édification d’une œuvre-jeu qui trouvera sa place sur votre territoire. La démarche 
est simple : c’est avec vous, habitant.es de Saint Gonlay, mais aussi plus largement 
du pays de Monfort et du département, que tout ça va s’échafauder, s’imaginer, se 
réaliser !

Pour nous rencontrer, je vais vous proposer dès le mois de Mars plusieurs ren-
dez-vous, des ateliers de pratiques artistiques, une exposition, et je l’espère, des 
temps de rencontres plus informels, où je pourrais mieux découvrir votre histoire, 
vos histoires et ainsi trouver l’inspiration nécessaire à la réalisation de cette œuvre. 

En espérant avoir suscité votre intérêt, je vous souhaite une belle année 2022 et 
vous dis à très bientôt !»  Julien

Après les déceptions du premier semestre, avec l’annulation de la randonnée et des Gonlaysiades, l’équipe du Comité des Fêtes a déci-
dé de tout mettre en œuvre pour organiser et réussir la Journée du Vélo à l’occasion de la Fête Communale du 05 septembre.
En recrutant un maximum de bénévoles, que nous remercions très chaleureusement, en sollicitant l’aide financière de Montfort Com-
munauté, en imaginant des animations inhabituelles dont la décoration des vélos par les enfants et un spectacle somptueux apporté 
sur un plateau par Jennifer, il a été possible de proposer un programme dense et varié en complément de la traditionnelle course 
cycliste.
Les échos que nous avons reçus de cette journée sont très favorables et nous motivent pour recommencer cette année !
Malheureusement, la nouvelle vague pendémique a bousculé nos prévisions pour la fin d’année.
Le Père Noël a du annuler sa visite habituelle mais les enfants ont tout de même reçu des friandises livrées à domicile.
Il a fallu également repousser la soirée festive que nous souhaitions organiser pour remercier les très nombreux bénévoles qui ont 
permis la réussite de la Fête du Vélo. Elle aura lieu dès que la situation sanitaire le permettra.
Enfin, nous ne baissons pas les bras et travaillons à la préparation de la journée du 04 juin qui doit regrouper une randonnée gour-
mande, la dictée de Montfort Communauté et les Gonlaysiades avec des jeux et un diner pour les habitants de la commune.
            Comité des Fêtes

Merci
au comité des fêtes
à la loggia
à Montfort communauté 4

Vasum Duramen de Julien Duporté

Bec et ongles de Julien Duporté

RETOUR EN IMAGES
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LES CLASSES 0 ET 1

En raison de la pandémie nous n’avons pas pu organiser la fête des classes 0,1 pour 
les années 2020 et 2021.
C’est la raison pour laquelle la date des classes 0,1 et 2 est fixée pour le dimanche 3 
avril 2022.
Photo de groupe à partir de 11H30 (une photo par classe) suivi d’un repas en com-
mun à la salle polyvalente.
Pour les personnes intéressés, merci de contacter :
Pour les classes 0 : Me Jacqueline BOUVET 02 99 09 75 27
Pour les classes 1 : Melle Julie DENIS 07 81 02 66 69
                                  Mr Kevin QUERNEZ 07 88 61 77 23
Pour les classes 2 : Mr Michel SENOTIER 06 82 01 65 74

Les rendez-vous

 RANDONNEE GOURMANDE, DICTEE, et soirée des GONLAYSIADES.
Le comité des fêtes et l’association des bancs de bois, vous invite le samedi 4 juin 
à une randonnée gourmande le matin, suivi à 14H30 de la traditionnelle dictée au 
musée école, d’une après -midi jeux et du repas des gonlaysiades réunissant tous 
les habitants de la commune.

 Lors de cette journée nous inaugurerons également 
l’exposition de Julien Duporté dans le village, il nous accompagnera également 
pour les jeux, et nous prépare des scérigraphies pour les t-shirt des différentes 
équipes, on vous attend nombreux afin de jouer ensemble grands et petits. 

   SAMEDI 4 JUIN                   

? 
                  

Atelier avec Julien Duporté pour tous les jeunes du conseil des jeunes.

Les Faiso
us de chemins

L’association des  Faisous de chemins a
pour missions principales le débroussail-
lage et la protection des chemins 
communaux. Son siège social est situé à la
 Barakafé à St Gonlay.

Depuis la Ville Allard à St Gonlay, nous
avions repéré un beau chemin tout 
embroussaillé, bordé de vieux arbres, 
qui permet de relier le hameau de 
Coquenée en Bléruais puis, en faisant une 
boucle de rejoindre la Ville Allard.

Après un échange avec la mairie, 
nous avons commencé les chantiers 
de débroussaillage.

Le tout premier, ce printemps, a été réalisé par cinq jeunes en insertion orientés et encadrés par le dispositif 
« Jeunes à Travers le Monde » (JTM) et l’association « Breizh Insertion Sport » (BIS) et des bénévoles des Faisous de 
chemins.
L’expérience a été brève, une journée de chantier, mais elle a été vécue intensément aussi bien par les jeunes eux-
mêmes que par les animateurs de JTM, de BIS et les bénévoles des Faisous.

Après ce premier chantier les Faisous ont continué le travail lors de trois séances qui ont mobilisé cinq ou six per-
sonnes à chaque fois pour un total de douze personnes différentes. Ces chantiers avaient lieu des samedi après-midi 
ou des dimanche matin.
Au terme du troisième chantier nous avions atteint le hameau de Coquenée.

Suite à des échanges avec l’association des Amis des chemins et du patrimoine de St Gonlay et suite à une balade sur 
le terrain, il a été décidé de proposer cette boucle de la Ville Allard à l’inscription au Plan Départemental des Itinéraires 
de Promenades et de Randonnées (PDIPR).
Des démarches sont engagées dans ce sens aussi bien par la commune de St Gonlay que celle de Bléruais pour les 
parties qui les concernent.
Ce vieux chemin restauré fait partie du patrimoine de notre commune, lorsqu’il sera balisé nous vous invitons à venir 
le découvrir.

Cérémonie commémorative de l’armistice de 1918 et en mémoire de tous les soldats morts pour la France. 
Cette cérémonie a pu, pour la première fois depuis plus d’un an, être célébrée en présence de public.
Les Anciens Combattants présents ont été épaulés par des Citoyens de la Paix pour les messages lus au 
Monument aux Morts, la présentation des drapeaux et le dépôt d’une gerbe.
Nous remercions le corps des Sapeurs Pompiers d’ IFFENDIC qui avait envoyé un représentant.
Après un vin d’honneur offert par la municipalité, une partie des participants se sont retrouvés à la Baraka-
fé pour un délicieux repas.

ATTENTION ! Le concours de belote organisé, par les Anciens Combattants et prévu le 22 janvier, est 
repoussé au moins jusqu’en février du fait des conditions sanitaires actuelles. 
Une nouvelle date sera communiquée par Panneau Pocket.

Anciens 
combattants

LES GONLAYSIADES
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L’essaim gonlaysien
LES ASSOCIATIONS

Les  ateliers se déroulent à salle polyvalente 
les mercredis à 20h

19 janvier : vase en canette ou photophore
23 février : planche déco perles verre
23 mars : planche déco perles verre/
 ou fleurs en bouteille plastique
6 avril : art floral
11 mai : carillon coquillage
25 mai : porte clé en touline
9 juin : galets à peindre

                                                                                          

Deux groupes de chasseurs distincts pratiquent cette activité sur notre commune, en dehors du parc du 
château de La Châsse partagé avec IFFENDIC.
Le tiers sud-est du territoire est attribué à une association de chasse privée qui opère, en général, en début 
de semaine.
Les deux autres tiers, moins quelques parcelles réservées, sont attribués à l’Association Communale de 
Chasse (ACC) de SAINT-GONLAY qui regroupe une douzaine de membres et dont les jours de chasse sont 
le dimanche et le jeudi.
La période autorisée, fixée chaque année par le Préfet, s’étend de mi-septembre à mi-janvier pour le « pe-
tit » gibier (faisans, perdrix, pigeons, bécasses, lapins…) et jusqu’à fin février pour la régulation (sangliers, 
chevreuils et renards).
Le lièvre peut être chassé uniquement deux dimanches en octobre et chaque chasseur ne peut prélever 
qu’un lièvre par saison de chasse.
La liste des espèces pouvant être chassées est également précisée dans l’arrété prefectoral annuel consul-
table par tous en Mairie ou sur le site internet de la Fédération Départementale des Chasseurs d’Ille-&-Vi-
laine.
Les chasses de régulation se déroulent sous forme de battues en semaine (4 à 5 par saison pour l’ACC). Les 
participants portent des tenues oranges extremement visibles et les consignes de sécurité sont rappelées 
avant chaque début de battue.
La régulation, ainsi que le piégeage, des espèces classées « nuisibles » sont nécessaires pour limiter la mul-
tiplication des dégats occasionnés aux cultures, aux ouvrages aquatiques et dans les élevages de volailles.
Le Secrétariat de Mairie peut vous orienter vers un piègeur agrée en cas de besoin.

L’associatio
n de chasse

Saint Gonlay Cré’art

DÉCORATION D’HALLOWEEN

Lettre d’information n°20 – Entretenir au naturel partie grand public
Label Terre Saine... une reconnaissance nationale pour les collectivités et EPCI.

134 collectivités bretonnes 0 phyto sur les 481 référencées par le Conseil régional de Bretagne ont reçu la reconnais-
sance nationale avec le label Terre Saine piloté par le Ministère de la Transition écologique le 18 novembre dernier 
en marge du Salon des Maires à Paris. 
Ce résultat est le fruit d’un travail de simplification de la démarche négociée par la Région auprès du Ministère en 
argumentant sur le maillage fort des bassins versants.

Astuces d’entretien des jardins sans produits phytosanitaires.
Depuis le 1er janvier 2019, la Loi Labbé interdit l’utilisation par les particuliers de produits phytosanitaires, hors pro-
duits de biocontrôles et utilisables en agriculture biologique, pour l’entretien des jardins. 
Cette interdiction peut s’avérer contraignante pour la gestion des espaces extérieurs. La nature ayant horreur du 
vide, les adventices repousseront toujours, alors quelles sont les astuces à mettre en place pour limiter l’entretien 

L’entretien des massifs
Pour maitriser les adventices le paillage est une des 
solutions possibles. Privées de lumière, les graines 
germeront moins et les adventices seront plus faciles 
à retirer. Pour s’assurer d’avoir un paillage efficace, 
une couche de plusieurs centimètres sera nécessaire. 
Autre avantage, le paillage organique (d’origine vé-
gétale) permet de conserver l’humidité, de favoriser 
la biodiversité, est peu coûteux et permet d’augmen-
ter l’aspect esthétique du massif. Il faut veiller à ce 
que le paillage organique qui se décompose soit re-
chargé pour toujours conserver une couche de plu-
sieurs centimètres d’épaisseur.

Accepter les adventices
D’une part, si l’aspect esthétique de certaines ad-
ventices n’est pas toujours celui souhaité (ortie, 
ronce, laiteron…) d’autres peuvent apporter de 
l’intérêt esthétique (ruine de Rome, lamier, stel-
laire, etc.). D’autre part, plus les espèces de plantes 
spontanées sont diversifiées, plus elles contribuent 
à la fourniture de multiples fonctions écologiques, 
ces dernières permettent à bon nombre d’insectes 
d’y trouver nourriture et refuge. C’est le cas des in-
sectes qui se développent ou vivent dans ces adven-
tices et qui participent au contrôle des ravageurs 
que l’on peut retrouver dans les potagers et les 
jardins d’ornement. À noter, il faut porter une vi-
gilance particulière sur les adventices ayant un ca-
ractère envahissant. En effet, leur développement 
peut engendrer de grandes difficultés de gestion et 
causer un effet négatif sur la diversité écologique.

Réalisés par les enfants du village

LA PRATIQUE à SAINT-GONLAY 
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LES PETITES INFOS
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Déclarer la détention des volailles

Dans le cadre des mesures de prévention, de surveillance et de lutte contre les maladies, 
il est nécessaire de connaître chaque détenteur d’oiseaux.
Un recensement des détenteurs de volailles (basse-cour) ou autres oiseaux captifs non 
commerciaux élevés en extérieur est organisé. Il permet de détecter le plus rapidement 
possible les maladies et de s’assurer qu’elles ne circulent pas.

POUR QUI
Les détenteurs non commerciaux de volailles (basse-cour) et autres oiseaux captifs
 élevés en extérieur.
COMMENT
Vous pouvez vous faire recenser :
       -auprès de votre mairie en retournant le formulaire complété, daté et signé à 
         votre mairie ou en ligne, en renseignant le formulaire dématérialisé.
                                        www.mesdemarches.agriculture.gouv.fr
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Élection présidentielles 
- dimanche  10 avril 1er tour

- dimanche 24 avril 2eme tour

Il est possible de s’inscrire sur les listes électorales tout au long de l’année. Mais pour voter à une élec-
tion, il est nécessaire d’y figurer au plus tard le 6ème vendredi qui précède le premier tour. Pour l’élection 
présidentielle, dont le premier tour se tiendra le 10 avril, il convient donc de s’inscrire avant le vendredi 
4 mars. Pour les élections législatives, la date limite est fixée au 6 mai.

A partir du 1er janvier 2022, un usager pourra déposer sa demande de permis de construire 
en ligne, à tout moment et où qu’il soit, dans une démarche simplifiée et sans frais. Toutes 
les communes devront être en mesure de recevoir sous forme électronique les demandes 
d’autorisation d’urbanisme. Celles de plus de 3500 habitants devront également assurer leur 
instruction sous forme dématérialisée. Pour accompagner cette transformation d’ampleur, 
l’Etat déploie un vaste programme de dématérialisation de l’application du droit des sols, dit 
Démat.ADS ou « Permis de construire en ligne ».

Urbanisme, permis de construire

Montfort Communauté propose du 9 au 16 avril un séjour ski dédié aux jeunes de 11 à 17 ans. 
Les inscriptions seront ouvertes à partir du mercredi 1er décembre et les places seront limitées ! 
Nous avons deux places pour les enfants de Saint Gonlay.

Départ-Retour ? Départ prévu le samedi 9 avril à 22h pour un retour le samedi 16 avril à 9h.

Inscriptions ? se font directement auprès des communes de Montfort Communauté.
Où ? Direction la Toussuire dans les Alpes. La station de Savoie se situe à 1800 mètres d’altitude 
et appartient au domaine des Sybelles qui culmine à 2620 mètres et offre 310 kilomètres de pistes de ski.

 Le service Économique de Montfort Communauté facilite la réussite de vos projets :

   - En assurant l’accueil de tout porteur de projet d’entreprise, qu’il s’agisse d’une création ou 
d’une nouvelle implantation.
   -  En proposant une mission de premier relais pour les études de vos dossiers de financement en 
lien avec nos partenaires.
    - En réalisant la création, l’aménagement et la commercialisation des zones industrielles,
 artisanales et commerciales.
    - En accompagnant les entreprises dans leur développement par des actions collectives ou in-
dividuelles : formations, matinales thématiques, ateliers techniques, veille réglementaire, etc...
   - En aidant les entreprises dans leurs projets de recrutement : définition de postes, diffusion des 
offres d’emploi, organisation de journées de recrutement, etc...

Des interlocuteurs dédiés à votre projet :
Florian VILLAIN, reponsable du service Economie-Emploi
florian.villain@montfortcommunaute.bzh
Laurent MICHEL, manager de commerce
laurent.michel@monfortcommunaute.bzh

Élections

Séjour sky

Projet d’entreprendre !


